

LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
ALMACEN
Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Huesca, mes. 2 pesetas
Fuera. { Trimestre. 6 »
 { Semestre. 12 »
EXTRANJERO, AÑO. 42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Telef. 75

ANO XIII | Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas | Número 4.641

DEL MOMENTO

La agricultura a la deriva

Estamos en pleno temporal. Ayer el aceite, hoy el trigo y la naranja. La Economía nacional, si Dios no lo remedia, va a una quiebra espantosa, porque el derrumbamiento de la agricultura ha de arrastrar tras de sí a toda la economía del país.

Para nuestros flamantes políticos de Madrid la cosa no tiene importancia. Un día, en plena recolección, y con abundante oferta de trigo andaluz, se decreta la importación de este cereal porque así interesa a Barcelona. Se infiere un daño gravísimo al campo, pero Madrid no se aviene a pagar en pesetas, se acuerda el pago en maíz, en los momentos en que los precios de producción nacional descienden a precios inverosímiles.

Con la monarquía, Madrid, Barcelona y Bilbao. Con la república, Bilbao, Barcelona y Madrid. Con república como antes con monarquía, el campo en España es un cero a la izquierda en las operaciones aritméticas de los partidos políticos. Y, aun cuando según éstos, vivimos en el mejor de los mundos, y España ha adquirido el rango de potencia de primer orden gracias al latifundismo y a la persecución de los pobres curas, cuántos vivimos en el campo sabemos que la decepción ha hecho presa en la conciencia del pequeño labrador, que hoy se ve a las puertas de una ruina fatal e inevitable, a la que es llevado por esa política funesta de Madrid, que sigue nutriéndose de fantasías ateneístas que sirven para todo menos para gobernar a un país en estos tiempos de tan complejas cuestiones económicas.

Desde la creación de la primera Comisaría de Abastos, el año 1919; advertimos a todos los labradores que se acercaban tiempos difíciles en que el intervencionismo del Estado nos asfixiaría si no le hacíamos frente en todos los terrenos, incluso en el político. Desde aquella fecha hemos ido cada año de mal en peor. El advenimiento de la República abrió un paréntesis de optimismo y fuimos muchos los que creímos en una justicia económica nueva.

Esfumadas nuestras ilusiones, y agravada hasta el último límite la situación económica, volvemos a colocarnos en el mismo plano en que estábamos al iniciar nuestra actuación política agraria, para decir a todos los labradores: no esperéis ni creáis en redenciones; no tendréis otra redención que la que vosotros sepáis con quistar con una actuación política de clase, serena pero inconmovible. El profesionalismo político no os proporcionará más que desengaños como hasta hoy. Es preciso luchar, y la lucha implica siempre sacrificios de todos órdenes. Si así lo entendéis, adelante sin desmayos.

Ahora bien, si queréis agotar vuestra paciencia y esperar cómo damente a que todo os lo den hecho por arte de encantamiento, si queréis seguir destruyendo a los pueblos con esa baja política partidista que es la fuente de vida de esos partidos, si creéis que no es vuestro deber laborar por una unión de todos los labradores, no os quejéis cuando la ruina cerca vuestros hogares y tened la sinceridad de proclamar que de vuestra ruina los únicos responsables sois vosotros.

UN LABRADOR

GLOSA

Apuntes del Sábado de Gloria

¡Sábado de Gloria...! Cambio de decoración. Las campanas voltejean sin cesar. Se trenzan sus sonidos en una mezcla que es grito de triunfo. El ambiente apesadumbrado de estos días de Pasión ha sido rasgado por la alegría de la resurrección...

Y el padre Sol brilló durante la mañana con toda su intensidad en el marco azul de un cielo puro, sin estorbo alguno, enviando sobre la tierra su calor y luz que tanto necesita la vida.

Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad... Que se cumpla el hondo sentido de esta frase jamás envejecida... y con ello se acallen las turbulencias, se aproximen los hombres y entre ellos reine la concordia.

La feria del Sábado de Gloria es, en Huesca, algo típico, cargado de notas pintorescas. En la explanada de la Plaza de Toros y en la Plaza de Manuel Abad hay un abigarrado conjunto de mercancías variadas. Allí se ofrece al público desde el rico cordero hasta los escobones que han de servir para recoger la mies en la era...

Una vuelta por el real de esta feria es cosa que brinda al periodista

Catalina Bárcena

Ofrece su primer film totalmente español
Obra original de G. Martínez Sierra

Primavera en Otoño

HOY, DOMINGO, DÍA 16,
Estreno, en sesiones de 4 y media, 7 y 10 y media, en el
Teatro Odeón

motivos abundantes. Es curioso observar las escenas nutridas en el constante y fuerte forcejeo de comprador y vendedor en busca de formalizar las operaciones. Se pone en juego toda la habilidad que da la costumbre y se argumentan las más variadas razones que justifiquen las posiciones en que cada parte se ha encastillado. Y surge el mediador, un tercero, que pone casi siempre colofón al asunto. Así se va desarrollando este comercio. El hombre forastero llega a la ciudad para ofrecer su mercancía variada; por ella obtiene unos cuartos que luego deja en los establecimientos locales para aprovisionarse de cuanto precisan las necesidades familiares allá en la casa del pueblo.

Y en toda esta cadena de compra-ventas no falta a nota viva de uno más «vivo» que busca, en el farrago de operaciones sencillas, «hacer su feria».

Caras conocidas en la calle. La gente de los pueblos afluyó ayer a Huesca en abundancia. Desde las primeras horas de la mañana por las carreteras que desembocan en la ciudad acudió público...

La ciudad ha presentado un aspecto de animación grata. En cada rostro hay un gesto de optimismo que abre el espíritu a la vida. Y mientras en la población se hace mayor el tránsito por sus calles, en las torres las campanas no cesan en anunciar la buena nueva...

DON IMPERTINENTE.

RUN-RUN

Ayer oímos que....

Huesca presentó en la mañana de ayer un aspecto bastante animado.

... la Parada Militar que en la mañana de hoy ha de celebrarse en el Parque, estará muy concurrida de público curioso.

... el anuncio de las dos películas en castellano que hoy se proyectan en los cines de Huesca, llevará el completo a cada local.

... las compras del cordero pascual abundaron ayer en la feria de la plaza de Santo Domingo.

DEL DIA

RESURRECCION

¡Resucitó! ¡No está aquí! He aquí el grito de triunfo en que el Evangelio de Marcos prorrumpe en el día de hoy.

Día es de triunfo, de apoteosis, de victorioso desquite. Resucitó. Aquel Jesús que recorrió el viernes anterior la senda penosa de la pasión, sin rehusar ni uno solo de los padecimientos que puede producir la alianza de la perfidia y de la perversidad humanas, bello de dolor en todos los instantes de su gesta sangrienta, el mismo Jesús surge «como había predicho» en virtud de su no pérdida libertad para devolverse a la vida. Es la libertad que el Vidente Coronado auguró mil años antes: «inter mortuos liber».

Día grande «hecho por el Se-

ción final de conductas que llegará, ¿cómo no?, porque una montaña de negativas gratuitas es un grano de arena al lado de la granítica magnitud de la palabra de Dios.

Jesucristo resucitado, en grandioso y desconcertante contraste con los pasados oprobios, es un aviso que sólo los precitos voluntarios pueden desatender. Pero no hay nadie a quien no lleguen las voces de la festividad de hoy. ¿Quién no tiene en su alma alguna zona muerta para el bien al lado de otras atacadas por el microbio del mal? Si queremos dar efectividad al precepto apostólico de eliminar el rancio fermento, es preciso estrangular en nuestro espíritu toda apatencia vedada, es preciso inspirar soplo vivificador a todo afán de superación individual y colectiva. Ahí: en ese santo dinamismo vital, en ese forcejeo entre lo que es muerte y lo que es vida para las almas, ahí está resumido el anhelo de la Iglesia en esta jornada de luz y de esplendor.

Fetidez de Lázaro cuadrado no exhalan muchos hombres, aunque se cubran con el vaho de perfumes que no disimulan, sino empeoran su hediondez... ¡Que el Rey Victorioso de la Secuencia se apiade de ellos! Su potencia no tiene límites. Despiértelos de su letargo y súmelos a su cortejo de gloria. Hallen todos en la medida de su odio la medida de su amor.

Huesca, Abril 1933.

Antonio Saura Pacheco

ABOGADO

PADRE HUESCA, 2 HUESCA

Suscripción para la "Olla de los Pobres"

Suma anterior, 2.759'00 ptas.
Un católico, 10 pesetas; don Juan Allué, 25.

Suma y sigue, 2.794 pesetas.
Donativo recibido en especie: De don Eusebio Palacín: Una fanega de judías.

Puntos de suscripción en los establecimientos de don Mateo Estañ, don Agustín Soler y don Antonio Vilas.
Huesca, 15 Abril 1933.

Hoy se celebrará la Parada Militar

Una confusión de fechas, fácil de justificar en quien conozca la mecánica un poco apresurada con que hay que hacer un diario, fué la causa de que en nuestro número de ayer, anunciásemos como número a celebrar en la mañana del sábado la Parada Militar que se ha organizado como festejo en la fecha de conmemoración de la implantación del régimen republicano en España.

Dicha Parada Militar, a la que acudirá la fuerza de guarnición en la Plaza, tendrá lugar en la mañana de hoy domingo, a las once, en el Parque de la ciudad. Al acto asistirán todas las autoridades y se espera gran afluencia de público.

Simón Goded Bel

Mártires, 4. 2.º - HUESCA

Recaudaciones de Repartimientos y toda clase de arbitrios municipales. Especialidad en procedimientos de apremios.

EN BINÉFAR

¿Fue asaltada la Iglesia cuando se celebraban los oficios?

Por conducto particular se nos dice que al celebrar los oficios de Semana Santa en la iglesia parroquial de Binéfar, un grupo de extremistas asaltó la iglesia en actitud tumultuosa, precisando suspender dichos oficios para evitar irreverencias; acción libertina que horas después hubo de repetirse.

El mismo grupo, y en la misma actitud, subió a la torre echando a vuelo las campanas, sin duda para celebrar la proclamación de la República.

Al notificar lo ocurrido el alcalde de Binéfar al señor gobernador civil, éste, nos consta, ordenó a aquella autoridad local que bajo ningún concepto se molestara a los fieles de Binéfar en el cumplimiento de sus devociones religiosas, en el interior del templo.

De ser ciertas las noticias que por conducto particular a nosotros llegan ¿cumplió el alcalde de Binéfar las órdenes dadas por el señor gobernador civil?

Huésped ilustre

Según noticia de índole particular, mañana llegará a Huesca procedente de Francia, su país natal, el ilustre conde de Saint-Sauv, eminente pirineista, presidente de la Comisión Topográfica Franco Española del Pirineo, autor de numerosos trabajos descriptivos y cartográficos de la provincia de Huesca y gran batallador de jota en los tiempos que recorría el Alto Aragón, hacia el último tercio del siglo pasado.

El objeto de su visita a Huesca, de donde irradiará a otros lugares de la provincia, es simplemente recordar aquellos años juveniles en que puso su talento y su actividad al servicio de la mayor exaltación de nuestra tierra, en la que quedó prendido su espíritu con fervores de enamorado.

Sea bien venida tan destacada personalidad, a quien deseamos la más grata estancia y los más felices recuerdos.

Excursión escolar

A su regreso de San Juan de la Peña, del Pantano del mismo nombre y otros puntos, llegaron ayer tarde a esta ciudad cincuenta alumnos del importante Colegio de San Felipe, de Zaragoza, acompañados de su culto y digno director don Anselmo Gascón de Gotor y seis profesores. Hacían la excursión en varios autos.

Durante su breve estancia visitaron algunos monumentos importantes de esta capital. Deseamos una feliz viaje a tan simpáticos excursionistas.

Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído

Ex alumno interno y ex profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza

Casa de García Hernández, 12 Huesca

D. Arturo Susín Lacasta

Que falleció el día 17 de Abril de 1930

D. E. P.

Todas las misas que se celebren mañana 17, en San Pedro, en la Basílica de San Lorenzo (en el Oratorio), en la Catedral (en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros), en los Salesianos, en San Vicente el Real y la Hora Santa en la misma iglesia, se aplicarán en sufragio de su alma.

La familia, al recordar a sus amistades tan triste fecha, suplican la asistencia a alguno de los sufragios mencionados, favor del que guardarán gratitud eterna.

Huesca, 16 de Abril de 1933.

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid, 15 (41'30)

Notas madrileñas

En libertad

Hoy ha sido puesto en libertad el comandante Tella, que se hallaba en calidad de detenido en el Hospital militar de Carabanchel, donde recientemente fué sometido a una intervención quirúrgica.

Hoy se radiará una misa

La estación de radio instalada en el Vaticano radiará hoy la misa de Pontifical, en la que oficiará el Santo Padre.

En el segundo aniversario de la República

Han sido inauguradas las obras del primer trozo de prolongación de la Castellana

Hoy, con motivo de celebrarse el segundo aniversario de la proclamación de la República en España, ondeó en los edificios públicos y centros oficiales la bandera tricolor. En los mismos lucieron colgaduras.

El presidente de la República, con los ministros que componen el actual Gabinete, asistieron a la inauguración de las obras del primer trozo de prolongación de la Castellana y del ferrocarril de enlace. También se inauguraron las

En la fiesta de aviación de Barajas se han producido gravísimos accidentes

A consecuencia de los dos accidentes registrados resultan tres muertos y seis heridos

El Gobierno dió órdenes para que fuese suspendida la fiesta a la que habían asistido unas setenta mil personas

Usando diversos medios de locomoción el público, en gran cantidad, marchó hacia el aeródromo de Barajas en donde había de celebrarse la gran fiesta de aviación anunciada y que constituía uno de los festejos más importantes de los organizados para conmemorar la fecha del segundo aniversario de la proclamación de la República en España.

En esta fiesta habían de tomar parte cien aparatos. Formáronse cuatro grupos de aviones en tres escuadrillas de a nueve aparatos.

El primer accidente

El público, a poco de elevarse los aparatos, pudo advertir que de pronto dos aparatos habían chocado, al parecer, sin violencia. Al principio no se dió ninguna importancia a esto y se creyó que ninguna consecuencia dolorosa había de tener tan pequeño incidente. Sin embargo, momentos después se vió que uno de los

El automóvil en que viajaban el torero Gorrochano y su cuadrilla, choca contra un árbol

En la fiesta de aviación celebrada ayer en Madrid se registraron dos graves accidentes, en los que murieron tres personas y resultaron varios heridos

obras para la construcción de edificios destinados a ministerios.

Habló el ministro de Obras Públicas, quien dijo que la inauguración de estas obras señalaba el gran deseo de la República de provocar el engrandecimiento de la capital de la República.

Después hizo uso de la palabra el jefe del Estado, quien dijo que este acto era propio de un régimen de democracia y que con él se satisfacía el deseo reiterado del ministro de Obras Públicas de crear riqueza. Fueron muy ovacionados.

Se inaugura el Congreso de Oftalmología

Esta mañana el Presidente de la República asistió al acto de inauguración del Congreso de Oftalmología. El doctor español Lacarrera expuso un nuevo sistema para la operación de cataratas.

dél tejado a las vecinas y trasladarlas a una clínica emplazada en la casa contigua.

Como algunas habían resultado heridas de gravedad, se les administraron los auxilios espirituales.

Poco después ingresó en la misma clínica el cabo piloto Andrés García Lacalle, que se había arrojado al espacio haciendo funcionar el paracaídas.

Solamente presentaba unas lesiones en las manos. Al conocer la muerte del sargento se mostró muy apenado. Dijo que se llama Tomás Garrido, de estado casado, y que el avión en el que se había producido el accidente era el «R-3» de la base de Tablada.

El accidente se produjo por la rotura de un ala a consecuencia del choque con otro de los aviones que tomaban parte en la fiesta.

Una vez que fué curado, el cabo marchó al Ministerio de la Guerra para hacer entrega del paracaídas con el que había conseguido salvar su vida.

Los restos del sargento son recogidos

Los bomberos que, desde el primer momento trabajaron con gran actividad, consiguieron recoger los restos del sargento muerto en el accidente. Fueron llevados al Depósito judicial.

Fueron asistidas las vecinas de la casa Manuela y Laureana Fernández, con heridas graves; Isabel Elisalde, gravísima, y Juana Fernández, grave. Isabel no habitaba en la casa donde cayó el aparato, pues se encontraba de visita.

También fueron asistidas Felisa García y una hija suya, las cuales se hallaban asomadas a una ventana del piso superior.

El sargento que ha resultado muerto no pudo hacer uso del paracaídas por ser de sistema antiguo.

En el aeródromo de Barajas se produce otro accidente

Cuando las noticias de este accidente eran todavía algo confusas y sin detalles que permitieran una reproducción fiel, en el aeródromo de Barajas se producía otro que también tuvo consecuencias dolorosísimas.

A las cinco de la tarde, cuando los aparatos estaban realizando el ejercicio de caza de globos grotescos, ocurrió el accidente.

El aparato marca Havilland, número 967, que era pilotado por el teniente Gobar y por el sargento López, al pretender dar caza a uno de los globos grotescos, entró en barrena al volar a una altura de cien metros y fué a estrellarse contra el suelo del aeródromo.

El aparato cayó a pocos metros del lugar donde estaba emplazada la tribuna de los invitados.

Los dos tripulantes del aparato resultaron muertos.

La serenidad del teniente Gobar, que realizó antes de caer una hábil manobra, hizo que el accidente no tuviese todavía caracteres más graves, pues de no mediar aquélla, hubiese caído sobre la tribuna, produciéndose una verdadera catástrofe.

Los dos muertos fueron trasladados al Hospital Militar, donde se instaló la capilla ardiente.

El teniente muerto era nieto del general Luque.

Se suspende la fiesta

El Gobierno, que asistía al festival, expresó su pésame al jefe de Aviación y dió órdenes para que la fiesta se suspendiese.

Inmediatamente comenzó el desfile de público, que quedó apesadumbrado por los dolorosos sucesos registrados. Se calcula en más de setenta mil almas las que habían acudido para presenciar esta fiesta.

La pericia del teniente Gobar

El teniente Gobar, que ha muerto en este accidente, era un oficial de brillantísima hoja de servicios y uno de los mayores valores en el Cuerpo de Aviación. Era muy diestro en el manejo de aparatos y de gran valentía. Esta tarde, en lugar de dar caza a tiros a los globos grotescos, cazaba el cuerpo del asiento del aparato y los cogía con la mano.

Otro aparato aterriza forzadamente

A última hora otro de los aparatos que han intervenido en la fiesta se vió obligado a aterrizar por haber sufrido algunas averías en los tubos de paso de la gasolina. Tomó tierra cerca del Cementerio de Vallecas. El piloto resultó ileso, por fortuna.

Las noticias llegadas a Madrid de estos dolorosísimos accidentes han causado la gran impresión que es de suponer.

Una denuncia del escritor Hernández Catá

El escritor señor Hernández Catá ha presentado una denuncia contra cierto estudiante de nacionalidad cubana, acusándole de ser el promotor de los incidentes registrados en el Ateneo y que motivaron la suspensión de su charla contra la política del general Machado.

El estudiante ha sido detenido.

Provincias

El automóvil en que viajaba Alfredo Corrochano y su cuadrilla, sufrió un accidente, resultando dos heridos

Explosión de dos petardos

CORUÑA. — Esta noche ha hecho explosión un petardo en el Ayuntamiento de San Saturnino, habiendo causado algunos desperfectos materiales de bastante consideración.

También en la pasada madrugada hizo explosión otro petardo en la calle de la Cordelera.

La cuestión social en Sevilla

SEVILLA. — El gobernador, al recibir a los periodistas, les ha dicho que se habían practicado 19

detenciones como supuestos autores de la colocación de una bomba en la casa de Antonio Maestro.

Esta madrugada un automóvil propiedad de Alejandro Moreno, fué destruido.

Se ha denegado la autorización solicitada por el Sindicato de la madera para celebrar un acto.

En cuanto a la huelga de panaderos comunistas, dijo el gobernador que el suministro de pan queda asegurado en la capital.

Esta mañana un grupo de obreros acetuneros marchaba a su trabajo, fueron agredidas con armas de fuego sin que se ocasionase ninguna víctima. Los agresores se dieron a la fuga.

El gobernador de Vizcaya, mejora

VITORIA. — Ha experimentado alguna mejora el gobernador civil de Vizcaya, señor Amilibia, que resultó gravemente herido a consecuencia de un accidente de automóvil.

En vista de la mejora, se ha desistido de realizarle la operación quirúrgica para la extracción de un riñón.

Accidente de automóvil

ZARAGOZA. — Cerca de Calatayud, un automóvil en el que viajaba el torero Alfredo Corrochano y su cuadrilla, fué a estrellarse contra un árbol.

Resultaron heridos un picador y un banderillero.

Desmintiendo una noticia

VALENCIA. — El gobernador civil ha desmentido la noticia circulada de que el comandante Oliva había sido detenido por realizar determinados manejos entre los soldados del cupo de instrucción.

Otro atraco

BARCELONA. — Esta mañana ha sido atracado, en la calle de Agustín Villa, José Guardiola, a quien le quitaron 425 pesetas. Los atracadores no han sido detenidos.

Banquete al diputado Abad Conde

ZAMORA. — Hoy ha sido ofrecido un banquete al diputado de la minoría radical, señor Abad Conde.

Habló a los postres, diciendo que es preciso formar en las próximas elecciones un frente antimarxista para desplazar de las funciones de gobierno a los socialistas.

Notas varias

Obsequio a los periodistas

El ministro de la Gobernación obsequió hoy con una comida a los periodistas en la Roz s.

Cuando se celebraba llegaron noticias del accidente ocurrido en la calle de Claudio Coello.

Las Empresas periodísticas de provincias

Se ha celebrado la anunciada Asamblea de la Federación de Empresas periodísticas de provincias.

Se tomaron importantes acuerdos los cuales serán puestos en vigor con rapidez por exigirlo así la situación por que está atravesando la Prensa de provincias.

Extranjero

Continúan los sucesos revolucionarios

LA HABANA. — Comunican de Oriente, que un destacamento de rebeldes ha sostenido un combate con la guardia rural, logrando apoderarse de la población de Rosario, a pesar de la resistencia de las fuerzas adictas al Gobierno. El secretario de la Guerra ha dispuesto el inmediato envío de tropas para reducir a los rebeldes.

En Pinar del Río se han levantado en armas los obreros de las plantaciones de azúcar al grito de «¡Abajo la dictadura!» La situación en el interior de la isla es grave.

Violenta tempestad, con víctimas, en el Norte de Bengala

CALCUTA. — Anoche se desencadenó una violenta tempestad en el Norte de Bengala. Diez personas resultaron muertas por haber sido alcanzadas por exhalaciones, y otras seis resultaron heridas.

Los servicios ferroviarios y telegráficos han quedado desorganizados.

El sargento Garrido, víctima de uno de los accidentes de aviación, tiene un hermano en Huesca

Después de recibida la información dada por nuestro corresponsal en Madrid, sobre los accidentes dolorosísimos registrados en la fiesta militar de ayer, nos enteramos que una de las víctimas, el sargento Garrido, tiene un hermano que reside en Huesca. Se encuentra prestando servicios en las Oficinas de la Delegación de Hacienda de Huesca, según se nos informa.

Le expresamos nuestro pésame por el doloroso accidente que ha costado la vida a ese bravo sargento aviador.

ECOS....

En un concurso de hombres saludables celebrado en Cantón (China), ha resultado vencedor Tsan Hin-Tsay, que cuenta en la actualidad ciento tres años de edad.

Tsan, cuya salud es verdaderamente envidiable, y que además no ha estado malo en su vida, asegura que el secreto de su juvenil naturaleza es muy sencillo. Consiste simplemente en que nunca se ha preocupado por las cuestiones de carácter económico. «Hay que vivir la vida sin preocupaciones materiales».

La profesión de Tsan es la de adivino.

Hay una región en el norte de Colombia rica en oro, pero imposible de explotar porque nadie vive en ella. Los mosquitos, en pocas horas, acaban allí con el hombre más fuerte. Una expedición compuesta de cinco blancos y una docena de indios que se aventuraron decididos a explorar aquella región fué destruida por los mosquitos: sólo dos de los indios escaparon con vida.

Olimpia

- HUESCA -

HOY, DOMINGO (Tercera de abono)

VERDADERO ACONTECIMIENTO SIN AUMENTO DE PRECIOS

El triunfo definitivo del cinema español.



Según la novela de Pedro Mata. Por María Fernanda Ladrón de Guevara, Rafael Rivelles, Rosita Díaz Gimeno, Antonita Colomé, Ricardo Núñez, G. Algara... Dirección: Benito Perojo. Música: maestro Patiño. ¡Lujos! ¡Interés! Música ligera! Interpretación insuperable.

Y como final: LA CASA ES SERIA (Dos partes).

Por Imperio Argentina y Carlos Gardel, con Lolita Benavente, Manuel París, Josita Hernan, José Argüelles...

Mañana, LUNES (cuarta de abono).

14 DE JULIO

De René Clair, por Annabella, Pola Illery...

Ecos del Alto Aragón

Circulación Interrumpida

De nuestro estimado colega de Zaragoza, «La Voz de Aragón», reproducimos:

«Con motivo de recientes comunicaciones de carreteras pirenaicas, cuyos pasos en épocas de lluvias se ven borrados por torrentes que, arrastrando gruesos peñascos, que impiden la circulación, el Sindicato de Iniciativa de Biescas, ha dirigido una instancia al señor ingeniero jefe de la sexta división Hidrológica Forestal, de Zaragoza, solicitando el arreglo del paso de los barrancos de Escuer y Arás, que con frecuencia interrumpen la carretera pirenaica.

Razón turística poderosa y de gran interés regional y comarcal, que ya expusimos desde estas líneas con motivo de reciente interrupción, esperamos se verá atendida por los correspondientes organismos y será puesto definitivo arreglo a este abandono que tanto perjudica los vitales intereses de nuestro suelo y la labor de los propagandistas de nuestras bellezas pirenaicas.

El Sindicato de Iniciativa de Biescas demuestra con su actuación velar por los intereses de la comarca y estar preparado para recibir a la gran corriente turística que indudablemente recibirá el Pirineo al quedar abierta la carretera a Broto y Ordesa».

ATENCIÓN: Productos Ecas

Artículos sanitarios, baños, bidets, waterclóos, lavabos, accesorios en general, inmenso surtido en objetos para regalos
COSO BAJO, NUMERO 39, HUESCA

Vajillería, batería de cocina, perfumería, bisutería, carteras y monederos, juguetes, sillitas para paseo de niño, aparatos eléctricos y de radio, aparatos de luz y objetos artísticos de alabastro, materiales para la construcción, azulejo blanco de Valencia a 27 pesetas 100.

Depósito y ventas de la exclusiva Mef. Impermeabilizantes, hidrófugos, ignífugos
 Precios incompetibles en todos los artículos

La feria de ayer

Premios a lotes de corderos mejor presentados

Se celebró ayer la feria de ganado lanar y aperos de labranza que tradicionalmente tiene lugar el Sábado de Gloria.

Aun cuando la afluencia de forasteros fué menor que otros años, el ganado estuvo abundante y de buena presentación, sin duda debido esto último, a la influencia de los concursos.

Los precios fueron remuneradores y, en opinión de algunos, elevados.

Se concedió mayor número de premios que los señalados en el concurso, a fin de estimular a los propietarios de ganado.

Constituido el Jurado, que preside don Mariano Santamaría, se dió el siguiente fallo entre los setenta concursantes:

Don Celestino Escar, Huesca, 75 pesetas; don José Montori, Tierz, 50; don Domingo Castán, Huerríos, 50; don Gregorio Escar, Huesca, 40; don José Bescós, Igrés, 40; don Rafael Santafé, Apés, 40; don Domingo Aguarles, Pulbolea, 40; don Juan Franco, Pueyo Fañanás, 25; don Victorián Boned, Huerríos, 25; don Antonio Silano, Sasa del Abadito, 25.

Deportes

El emocionante C. y D.—Unión Victoria

Para esta tarde, a las cuatro, está anunciado el interesantísimo partido de campeonato regional de tercera categoría, Ciencia y Deportes-Unión Victoria.

Ambos Clubs llevan unos días dedicados exclusivamente a la confección del once, que no podrá ser el titular por lo que al Ciencia y Deportes refiere, puesto que es segura la no alineación de otros notables elementos del primer cuadro de los blanquirojos. El Unión Victoria ha anunciado al Club ciclista su equipo completo.

Todos los aficionados saben ya que el C. y D. debe vencer por dos goals de diferencia, si quiere el segundo lugar de la clasificación.

Por lo que es de esperar a una lucha emocionante y correcta, a la que tenemos entendido acudirán numerosos aficionados.

ZENAY.



Hoy, domingo: (tercera de abono). Verdadero acontecimiento sin aumento de precios. El triunfo definitivo del cinema español: «El hombre que se reía del amor», según la novela de Pedro Mata, por María Fernanda Ladrón de Guevara, Rafael Rivelles, Rosita Díaz Gimeno, Antofita Colomer, Ricardo Núñez, Gabriel Algara... Dirección: Benito Perojo. Música: maestro Patiño. ¡Lujos! ¡Interés! ¡Música ligera! Interpretación insuperable.

Y como final, «La casa es seria» (dos partes), por Imperio Argentina y Carlos Gardel, con Lolita Benavente, Manuel París, Jossita Hernan, José Argüelles...

Mañana, lunes: (cuarta de abono) «14 de Julio», de René Clair, por Anabella, Pola Illery...

Suscribase a «La Tierra»



Agencia en Huesca: Mariano Campaña

Agencia en Barbastro Ramón Lanao

Agencia en Sarriena: J. Morera Gimferrer

Postal internacional

Inglaterra y Rusia

El soviétismo es incorregible. No se presta ni aun a las relaciones diplomáticas con otros países. Inglaterra ha procedido con los gobernantes rusos con demasiada transigencia. A pesar de la acción devastadora de los que dirigen al pueblo ruso, la Gran Bretaña, siguiendo su tradición política, ha estado consintiendo algún desafuero de los soviets. Reconoció a su Gobierno. Estableció con él franquias y amistosas relaciones. El «dumping» pudo trastornar el comercio británico. Inglaterra tuvo en su mano las represalias. Por amor a la paz, no tomó venganza.

Ahora, los rusos han encarcelado, por motivos fútiles, a los altos empleados de una conocida firma británica. Alarmado el Gobierno de Londres, trata de hacer una reclamación enérgica para cortar el abuso de atribuciones de un Gobierno con súbditos extranjeros, a los que debe respetar algo más.

Dícese que las medidas que se tomarán contra Rusia serán enérgicas. El efecto causado por el encarcelamiento de esos señores ingleses en Moscú, se ha reflejado hasta en la Cámara de los Comunes, donde se ha presentado al Gabinete un proyecto de ley para prohibir (en caso de no recibir de la capital rusa plena satisfacción) a lo realizado contra los súbditos ingleses, la importación en el Reino Unido de cualquier clase de objetos producidos o fabricados en territorio de Rusia.

¿Qué se proponen los diputados con ese proyecto? Dos finalidades. Una de ellas, la de disponer de un medio que conduzca a la adopción de represalias, si es que los súbditos ingleses encarcelados, sufren algún daño. Otra, la de restringir las importaciones rusas en la Gran Bretaña, que son, precisamente, las que contribuyen a desnivelar, en favor de Rusia, el equilibrio mercantil entre las dos naciones.

Inglaterra se defenderá, por consiguiente. Tiene a ello justísimo derecho.

Londres, Abril 1933.

RELIGIOSAS

16 DE ABRIL

Santos de hoy

Santos Toribio, Marcial, Fructuoso, Urbano y Santa Engracia.

Evangelió de hoy

DE SAN MARCOS, XVI, 17

En aquel tiempo María Magdalena y María, madre de Santiago y Salomé, compraron aromas para ir a embalsamar a Jesús. Y partiendo muy de madrugada, el domingo o primer día de la semana, llegaron al sepulcro, puesto ya el sol. Y se decían de una a otra: ¿Quién nos quitará la piedra de la entrada del sepulcro? La cual, realmente era muy grande. Mas, echando la vista, repararon que la piedra estaba apartada, y entrando en el sepulcro o cueva sepulcral, se hallaron con un joven sentado al lado derecho, vestido de un blanco ropaje y se quedaron pasmadas. Pero él les dijo: No tenéis que asustaros; vosotras venís a buscar a Jesús Nazareno que fué crucificado; ya resucitó;

no está aquí, mirad el lugar donde le pusieron. Pero id y decid a sus discípulos, y especialmente a Pedro, que él irá delante de vosotros a Galilea; donde le veréis, según que os tiene dicho.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto. En la Catedral, oficio solemne, a las nueve y media, con sermón. En San Lorenzo, a las seis y media, sermón de despedida. En la Compañía, a las seis, trisagio con sermón por el muy ilustre señor don Antonio Pueyo.

Venta de una casa en la calle de la Amistad, número 12. Informará don Ramón Casaus, calle de Lanuza, número 15, 1.

Pérdida

En la mañana del Jueves Santo, se ha perdido por la calle de Santiago un librito piadoso, recientemente encuadernado, titulado «El diamante divino». Se suplica su devolución a la casa número 3 de la misma calle de Santiago, donde se agradecerá.

Grandioso saldo: El mayor del año

Lo prepara la Zapatería de FRANCO, del 1 al 15 de Abril
 INFINIDAD DE ZAPATOS PARA CABALLERO
 MUCHA VARIEDAD EN SEÑORA
 PRECIOSOS MODELITOS EN NIÑOS

No compréis vuestros calzados sin antes visitar esta Casa, que por la forma de hacer sus compras es la que más economía y variedad de modelos puede ofrecer.

NO CONFUNDIRSE Del 1 al 15 de Abril

Zapatería de Hijos de Hermenegildo Franco

San Lorenzo, 10 - 12 - 14 HUESCA

NOTA.—Esta Casa ha recibido las últimas novedades para la próxima temporada.

ODEON

S. A. G. E.

El local de los buenos programas

El martes, 18

Estreno de la gran superproducción

El estudiante mendigo

Magistralmente interpretada por Jarmilla Novotna y Hans Heinz

ANIVERSARIO

Nuevamente nos recuerda la fecha de mañana la eterna separación de quien fué muy considerado amigo nuestro don Arturo Susín Lacasta.

A buen seguro que cuantos se unieron a él con los cariños y afectos que sus bondades y generosos sentimientos se hicieron merecedores solemnizarán tan triste recuerdo rindiendo el tributo de una fervorosa plegaria por el eterno descanso de su alma.

A todos los suyos renovamos el testimonio del más sincero pésame.

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud. Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO.

Se alquila un malacate, para toda clase de desfondes. Dirigirse a Francisco López, Banastás (Huesca).

SUCESOS

Camión incendiado

Limpiando un camión el vecino de Albalate de Cinca Juan Llorens, se le inflamó el motor. Por llevar las manos impregnadas de gasolina y grasa, sufrió graves quemaduras, siendo un milagro no pereciera carbonizado.

También sufrió quemaduras su padre Valentín, al prestarle auxilio.

Un petardo

En la plaza de Vall, en Barbastro, explotó días pasados, a las dos de la madrugada, un petardo que produjo gran alarma, no causando desgracias.

Robo de una bicicleta

Al vecino de Sabiñánigo José Arrumbo Pérez le robaron una bicicleta del patio de su casa.

Fuó detenido, como autor, Julián Ruiz.

La tormenta de ayer

En la tarde de ayer se desencadenó una aparatosa tormenta, que luego se tradujo en temporal de lluvia muy beneficiosa para los campos.

ODEON

«Primavera en Otoño»

Con este título se estrena hoy en este Coliseo, la celebrada obra teatral de G. Martínez Sierra que da título a esta película de la Fox, dialogada correctamente en español; no puede tener mejor escenario cinematográfico que el que la misma le proporciona, desde luego, mejor protagonista que Catalina Bárcena, en el Teatro, y en la pantalla la eximia actriz y exquisita mujer, ideal para tales obras.

«Primavera en Otoño» es en película, delicada, vistosa, llena de ambiente, realizada con todo esmero, enriquecida con los cambios de acción y medio que le proporcionan el necesario dinamismo cinematográfico para desvanecer en lo posible la forzosa teatralidad de muchas de sus situaciones, resultando un conjunto agradable y bueno, y sobre todo, perfectamente entonado.

Catalina Bárcena, en el papel de Elena, con la hermosa y sencilla naturalidad de sus matices artísticos y femeninos, nos da la inmejorable sensación de la mujer inquieta, más frívola de apariencia que de corazón; más comprensiva y mejor comprendida en su otoño que en su juventud.

Antonio Moreno, ponderadísimo, es indiscutiblemente unido a Raoul Roulien, los segundos en valor en la interpretación de «Primavera en otoño», siguiendo los restantes intérpretes en sus respectivos papeles a la altura de verdaderos ases del séptimo arte, Luana Alcañiz, María Calvo, Mimi Aguilá, etc.

Se arrienda local amplio y céntrico, propio para almacén o carpintería. Informarán en la casa de muebles de Angel López, Ramiro el Monje, 27.



Dé usted a sus hijos Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD

y evitará usted que padezcan

INAPETENCIA, DEBILIDAD.

Está aprobado por la Academia de Medicina y tiene cerca de medio siglo de éxito creciente.

Pida Vd. JARABE SALUD para evitar imitaciones. No se vende a granel.

PICOTAZOS

Aviso a los calvos: «A don Juan Bousquets le sacan 2.000 pesetas a cambio de hacerle creer que le va a salir el pelo. Pero sigue tan calvo como estaba.»

Como se verá este señor no tiene un pelo de tonto... ni de listo tampoco.

«En el Congreso internacional de la danza en París. Los profesores censuran los cursos de resistencia y declaran el «Kne» baile oficial.»

«¿El cané? Pero si eso ya era «oficial» entre la gallofa madrileña.»

Un título: «La obra de un idiota. Atravesada en la carretera unas fieras de cañerías.»

«Y tan idiota! tu verías lo que pasaría con tuberías de cañerías en la carretera por donde pasan caballerías. Una tontería.»

«El mal genio de un ladrón de caballerías. En la Comisaría se revuelve furiosamente contra agentes y guardias.»

«Sería a coces!, porque alguna práctica le habrá dado el oficio.»

Se vende la finca denominada VILLA ISABEL, superficie próximos 15.000 metros cuadrados, propio para cualquier industria, con campo de deportes, varias casas con viviendas de moderna construcción, huertos con frutales, riego de primera, agua propia en las viviendas. Informes y para tratar con el dueño, Victorino Cattivella, en la misma propiedad, a cualquier hora del día.

Imprenta de LA TIERRA, Huesca

Tejidos - Confecciones - Camisería - Novedades

Almacenes LAFARGA

<p>Nueva Sección de Sastrería a medida a cargo del acreditadísimo cortador el GRAN TAYLOR Señor Llanos</p>	<p>A partir de los primeros días de Abril se presentarán completísimas colecciones de Pañería, desde lo más clásico hasta la más alta calidad en contextura y los gustos más refinados de la moda prevaleciente; todos los artículos que presentará esta casa para Primavera-Verano son procedentes de los grandes centros de producción</p>	<p>Oportunamente se anunciará una exposición, donde podrá apreciar la competencia de sus precios con la bondad y selección de sus calidades</p>
--	--	---

Coso de García Hernández, 8 : Huesca

Cirios y velas
de cera pura garantizada
Confitería SOLER
HUESCA

Almorranas
Ulceras-Varices
Cura radical SIN OPERACION
Jaime Ledesma
Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis
ALFONSO I, 16, PRINCIPAL
Consulta de once a una
ZARAGOZA

Adquiera.....
Plumas Estilográficas
DE LAS MARCAS
Montblanc Waterman
Le Meteore Swan
LIBRERÍA PAPELERÍA IMPRENTA
LA TIERRA
VILLAHERMOSA, 12-HUESCA

Radio Westinghouse

Nada puede competir con este nuevo aparato de radio Westinghouse, provisto de adelantos tales que se diferencian de todos los conocidos hasta la fecha.
Véase y escúchese esta nueva radio hoy mismo en el Comercio de muebles de
ANGEL LOPEZ
Ramiro el Monje, número 27 : HUESCA

Gran Bazar de Loriente
Ocasión única en Huesca

Cocinas económicas
de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Fundido Esmalado, cocinas para serrín, termosifones, etc.
Francisco Errazu
Fábrica de Fumistería
Zaragoza Teléfono 21-12


Ha trasladado sus talleres por ampliación de negocio, a la calle Mayor, núm. 61.

KAPPEL
La máquina de escribir más rápida

ULTIMO MODELO
Bloqueo forzado de las mayúsculas
Retroceso silencioso del carro
Mariano Palacio
Coso de Galán, 51 HUESCA

Orígenes de la Revolución Española
POR J. TURQUEST
Obra sensacional que debe ser leída por todo buen español
Su contenido no debe ignorarlo quien ame a España.
Está a la venta en la Librería de
LA TIERRA, Villahermosa, 12 - Huesca
Rústica, 4 pesetas Encuadrado, 6 pesetas
Se remite por correo a quien la solicite, previo pago, a reembolso

Por cesar en el negocio, liquida todas las existencias de muebles, ferretería, vajilla, artículos de viaje, perfumería, material eléctrico, pinturas y barnices, artículos de caza, objetos para regalos, cocinas y otros artículos

A los carpinteros, herreros y maestros de obras no deuden esta ocasión para comprar en buenas condiciones

Esta liquidación dará comienzo el 3 de Abril

La sección de relojería y óptica tendrá buenos descuentos durante esta liquidación y una vez terminada ésta se reformará y montará esta sección con lo más moderno

Radios, aparatos parlantes y discos en condiciones inmejorables de precios

Curación de las HERNIAS Gran saldo

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado Sr. Torrent, estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos únicamente el miércoles próximo día 19 del corriente y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan porque no hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de curados, agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Si quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca comprar bragueros ni vendajes de ninguna clase sin antes ver primero al especialista Sr. Torrent, de nombre registrado.
ESPECIALIDADES PARA SENORAS.—Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc., etc.
HERNIADOS TODOS.—Acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor Torrent; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos únicamente el miércoles próximo día 19 del corriente.
NOTAS.—Dicho especialista estará también en Zaragoza el día 15, en el Hotel Continental (Coso, 52), y en Lérida el día 20, en el Hotel España, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen. Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 15.—CASA TORRENT

Batería de cocina a 3 pesetas kilo.
Vasos de cristal para agua a 0'35 pesetas uno.
Camas desde 29 a 300 pesetas

Suscríbase a "LA TIERRA," Hierros, Drogas, Ferretería, Muebles : : **Joaquín Lafarga, Huesca**